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Уважаемые читатели!
Только до 15 декабря во всех отделениях 

«Почты России» можно оформить досрочную подписку 
на «Белгородские известия» на первое полугодие 2023 года.

У вас есть уникальная возможность подписаться на нашу газету 
по льготной цене.

Её стоимость составит 740 рублей 94 копейки

(вместо 854 рублей 52 копеек).
Подписной индекс — П4489.

Подписку с доставкой в почтовый ящик вы можете оформить 
не выходя из дома — на сайте http://podpiska.pochta.ru
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  ОБЛАСТЬ
ОБНОВИЛИ БАЗУ

НАЦПРОЕКТ. Алексеевская 
центральная районная боль-
ница получила новый цифро-
вой рентгенаппарат. Совре-
менное диагностическое обо-
рудование поступило в боль-
ницу по нацпроекту «Здраво-
охранение». На его приобре-
тение выделили 13 млн рублей, 
и это уже второй такой аппа-
рат в ЦРБ. Он заменит аналого-
вый прибор предыдущего по-
коления, который использо-
вали в медучреждении более 
15  лет, — он выработал свой 
ресурс. Возможность переда-
чи и сохранения изображения 
исследуемых органов пациен-
та не единственное преимуще-
ство новой техники. «У ново-
го рентгенаппарата существен-
но меньше доза облучения. Это 
положительно сказывается и на 
здоровье пациентов, и на усло-
виях работы врачей-рентгено-
логов», — отметила главный 
врач больницы Ирина Ханина. 
Первые пациенты смогут прой-
ти обследование на новом ап-
парате в начале будущего года. 
В этом году Алексеевская ЦРБ 
существенно обновила свою 
материально-техническую базу 
и получила 10 аппаратов ИВЛ, 
включая специализированный 
для новорождённых, а также 3 
прикроватных и 5 передвижных 
электрокардиографов, 2 пере-
движных прибора УЗИ, эндо-
скопическую хирургическую 
стойку, подъёмники для пере-
мещения маломобильных паци-
ентов и ряд другой медицин-
ской техники. На её приобрете-
ние из федерального и регио-
нального бюджетов выдели-
ли в общей сложности порядка 
70  млн рублей.

СТАЛО ТЕПЛЕЕ
КАЧЕСТВО ЖИЗНИ. В Ив-

нянском районе завершили ра-
боты на всех объектах по про-
грамме капремонта многоквар-
тирных домов. В муниципали-
тете обновили четыре здания, 
в которых живут более 80 че-
ловек. В кирпичной двух этажке 
№ 70 на ул. Десницкого 1970 
года постройки заменили кров-
лю, утеплили и отремонтиро-
вали фасад, благоустроили от-
мостку. Дому № 2 на ул.  Мира 
около 40 лет, он 1983 года по-
стройки. Там провели восстано-
вительные работы, а также об-
новили внутридомовую инже-
нерную систему водо отведения. 
В домах № 3 и 5 на той же ули-
це капремонт проходил в 2020 
году. Теперь в двухэтажках 
60-х годов постройки обнови-
ли и утеплили фасады, провели 
устройство отмосток.

В ШАГОВОЙ 
ДОСТУПНОСТИ

КОМФОРТНАЯ СРЕДА. В  Ва-
луйках обустроили новую 
спортивно-игровую площадку 
на улице Коротковой. Работы 
по её благоустройству провели 
по программе «Формирование 
комфортной городской среды 
на территории Валуйского го-
родского округа». В этом году 
в округе появились ещё три та-
кие площадки: в селе Новая Си-
моновка, на улицах Централь-
ной и Фрунзе. Везде установили 
спортивное оборудование, со-
ответствующее стандартам: во-
рота для гандбола, баскетболь-
ные щиты, теннисные столы, 
обу строили зоны воркаута и ти-
хого отдыха. Также на площад-
ках устроили пешеходные зо-
ны и уложили резиновое покры-
тие. «Это обеспечит создание 
благоприятных, комфортных и 
безопасных условий для отды-
ха местных жителей, возмож-
ность заниматься спортом на 
открытом воздухе совершенно 
бесплатно в шаговой доступно-
сти от дома», — отметила заме-
ститель главы администрации 
Валуйского городского округа 
по строительству, транспорту, 
ЖКХ и системам жизнеобеспе-
чения Светлана Стрыжакова.

Елена КОРЖОВА, 
фото автора

Дмитрий Петрухненко — потом-
ственный фермер, труд на зем-
ле выбрал по примеру отца. 
5  лет назад тогда ещё 24-лет-
ний Дима переехал в наш реги-
он из соседней Воронежской об-
ласти, чтобы заниматься расте-
ниеводством. А в прошлом го-
ду бизнесмен получил грант на 
реализацию проекта по произ-
водству чечевицы. О воплоще-
нии идеи в жизнь рассказыва-
ют «Белгородские известия».

Одна к одной
Собственную линию по переработке чечеви-

цы руководитель сельскохозяйственного коопе-
ратива «Усадьба» Дмитрий Петрухненко запу-
стил буквально пару месяцев назад.

— Из ангара на линию, в загрузочный бун-
кер, сырьё поступает механизированным обра-
зом. Дальше идёт первичная очистка — убира-
ем механические примеси: мелкий сор, землю, 
камешки. На следующем аппарате под действи-
ем центробежной силы с чечевицы снимается 
оболочка. Получается первично отшелушенный 
продукт, его отправляем на дошлифовку и по-
лировку, — рассказывает Дмитрий и показыва-
ет оборудование.

После дошлифовки чечевицу просеивают, что-
бы избавиться от мелких кусочков.

— Мелкого боя в готовом продукте быть не 
должно, — подчёркивает мой собеседник.

После перечисленных процедур чечевица по-
ступает в накопительный бункер и уже оттуда — 
в фотосепаратор.

— Это интеллектуальная машина, которая от-
бирает продукт по цвету и по форме. Это нуж-
но для того, чтобы отобрать недошлифованную 
чечевицу и отправить её на доработку. Камера 
подсвечивает продукцию, и машина струёй воз-
духа отсеивает частички, не подходящие под за-
данные параметры по цвету и форме. В итоге мы 
можем добиться качества, как говорится, одна к 
одной, — подчёркивает Дмитрий Петрухненко.

На завершающем этапе чистое обработанное 
зерно чечевицы собирают в бункер, а затем ли-

бо оставляют целым, либо рас-
калывают напополам — в зави-
симости от желания потребите-
ля. Дальше — заключительная 
полировка с использованием 
воды или масла.

— Это может быть куку-
рузное или подсолнечное ма-
сло либо просто вода — тоже 
по запросу покупателя. Потом 
уже фактически готовый про-

дукт поступает в ещё один калибратор, чтобы 
убрать бой. Процесс заканчивается на этапе фа-
совки, — говорит Дмитрий.

И добавляет, что максимальная производи-
тельность линии переработки чечевицы — 2 тон-
ны в час. Но для улучшения качества лучше ог-
раничиться 1,5 тонны.

Грант на идею
Сельхозкооператив «Усадьба» Дмитрия Пе-

трухненко выращивает пшеницу и ячмень, сою, 
подсолнечник и расторопшу (лекарственное ра-
стение. — Прим. авт.). В этом году площадь 
арендованной под сельхозкультуры земли со-
ставила 600 га. Если раньше кооператив был на-
целен в основном на экспорт, то сейчас пере-
ориентировался на внутренний рынок.

— Возникла идея заняться ещё и переработ-
кой. В качестве сырья выбрали чечевицу. Во-пер-
вых, потому что эта культура неприхотлива и по-
лезна для севооборота и как почвовосстанавли-
вающая, и как предшественник перед озимыми 
зерновыми. Чечевица — это культура раннего 
сева и «длинного дня», то есть для неё благопри-
ятен продолжительный световой день. Первый 
опыт возделывания чечевицы мы приобрели в 
отцовском хозяйстве, в городе Калаче Воронеж-
ской области, — рассказывает Дмитрий со знани-
ем дела, поясняя на ходу непонятные термины.

Видно, что мой собеседник с головой погру-
жён в своё дело: хоть и не учился на агроно-
ма, информацию почерпнул, что называется, «от 
земли». Чувствуется в нём и крепкая предприни-
мательская жилка:

— Именно чечевицу мы выбрали из-за того, 
что данным продуктом рынок не перенасыщен, 
и конкуренция не так высока. Есть возможность 
регистрации собственной торговой марки, этот 
процесс у нас как раз идёт, а дальше выйти на 
конечного потребителя: в торговые сети. В ито-
ге мы будем иметь свою нишу.

Стр. 2 

КАМЕРА ПОДСВЕЧИВАЕТ ПРОДУКЦИЮ, 

И МАШИНА СТРУЁЙ ВОЗДУХА ОТСЕ-

ИВАЕТ ЧАСТИЧКИ, НЕ ПОДХОДЯЩИЕ 

ПОД ЗАДАННЫЕ ПАРАМЕТРЫ ПО ЦВЕТУ 

И ФОРМЕ.

  ЛЮДИ БЕЛГОРОДЧИНЫ

Своя ниша

Чечевица 
до перера-

ботки 

 Линию по пе-
реработке че-
чевицы Дмит-
рий запустил 
буквально пару 
месяцев назад

С помощью 
фотосепара-

тора Дмитрий 
Петрухненко 

добивается 
качества 

чечевицы одна 
к одной 

Очередной обстрел региона со 
стороны Украины произошёл 
9  декабря. На этот раз постра-
дал шебекинский хутор Панков.

«При обстреле ВСУ хутора 
Панков снарядом была про-
бита крыша частного домо-
владения, да и хозпостройку 
придётся строить заново, — 
отметил Вячеслав Гладков в 
посте на своей странице в соц-
сети «ВКонтакте». — Сумма 
ущерба, причинённого Белго-
родскому региону от обстре-
лов, растёт ежедневно, так как 
разрушения инфраструкту-
ры, жилых домов происходят 
прак тически каждый день».

С февраля в регионе отре-
монтировали уже 1 500 домов 

и квартир, повреждённых в ре-
зультате обстрелов. Также ку-
пили или восстановили около 
350 автомобилей.

«Как мы восстанавливаем? 
В основе — внебюджетный 
фонд и резервный фонд пра-
вительства области», — ска-
зал глава региона.

По его словам, в 15 населён-
ных пунктах, где действует ре-
жим ЧС, работы вести пока не 
получается:

«Мы достаточно оператив-
но, особенно по жилью, стара-
емся выполнять эту работу, за 
исключением 15 населённых 
пунктов, где объявлен режим 
ЧС. Туда мы не можем войти 
из-за постоянных обстрелов».

  СОДЕЙСТВИЕ
 

 

Работают 
оперативно

В своём утреннем обращении 
в соцсетях глава региона Вяче-
слав Гладков отметил, что по-
года пока не позволяет аграри-
ям до конца собрать урожай. 
Из-за сложных погодных 
условий затянулась 
уборка кукурузы.

Но при этом 
уже можно го-
ворить о том, 
что зерновые 
показали ре-
кордный уро-
жай. С учётом 
достижений лич-
ных подсобных хо-

зяйств аграриям удалось вы-
растить в общей сложности 
4 млн тонн зерновых культур.

— 4 млн тонн — это рекорд-
ная цифра. От всей души по-

здравляю всех, кто работа-
ет в поле, кто работа-

ет в сельском хо-
зяйстве, с этим за-
мечательным ре-
зультатом. Я на-
деюсь, что при-
рода сжалится 
и позволит до-

убирать урожай 
кукурузы, — ска-

зал губернатор.

  СЕЗОН

Вся надежда 
на погоду
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